



VÍNCULOS VECINALES

PERIÓDICO BARRIAL INDEPENDIENTE DE LAS COMUNAS 10 Y 11

ABRIL 2024 - NÚMERO 450 - AÑO 38 - DISTRIBUCIÓN GRATUITA

Conciencia Urbana, nueva temporada

La organización vecinal Conciencia Urbana inició este año una nueva temporada en su lucha por frenar la construcción de torres entre las casas bajas de la comuna 11.

Llaman a sumarse a todos aquellos vecinos y vecinas que compartan la causa. (Pag. 2)



Página 2. Gestión del arbolado

Se reunieron la Comisión de arbolado del Consejo Consultivo y la Comuna 11.

Página 3. Compras comunitarias

Un grupo de vecinos que se organizó para realizar compras conjuntas en el Mercado Central se ofrece a colaborar para replicar su experiencia.

Página 7.

Futsal Femenino en el club Villa Luro Norte

Página 5. "No podemos bajar los brazos"

El Banco Credicoop convocó a mujeres comprometidas con la comunidad para abrir un espacio de diálogo en el marco del 8M. La filial Devoto homenajeó a Mariana Lifschitz, directora de Vínculos Vecinales.

Página 8. Historias de vida y trabajo en el barrio

Presentamos a Rocío González, creadora de "Sintonía Naturaleza"

Desde 1958
Artesanía en Pastas

La Juventud Argentina

☎ 4582-0388 📞 11-2305 2419 📱 lajuventudargentina

ENVÍO GRATIS

Fábrica de pastas frescas

Av. Nazca 1233
Villa Santa Rita

ALMUERZOS hasta las 15 hs.
¡De lunes a domingo!

Tortelettis - Capelettis - Agnolottis - Canelones
Lasagnas - Sorrentinos - Pappardelle - Fuchilli al fierrito

📞 11 2305-2419 📞 4582-0388 📱 lajuventudargentina

¡El club te espera! Por whatsapp al 11 4581-8682 📞

📱 clubimperiojuniors
📱 @clubimperiojuniors

Desde 1935, Formamos Equipos.

Gral. César Díaz 3047 - Villa Santa Rita 4581-8682

Por la calidad de vida en el barrio

Por Valeria Azerrat

Organizado por Conciencia Urbana, vecinas y vecinos de la Comuna 11 asistieron días atrás a un encuentro en el SUM de la Plaza Aristóbulo del Valle para conversar sobre la evolución de problemáticas relacionadas con la planificación urbana (o la falta de ella) y el uso del espacio público, temas sobre los que este colectivo viene reclamando hace tiempo.

La urgencia por contar con un nuevo Código Urbanístico, el revés judicial al proyecto del Distrito del Vino, la proliferación de decks gastronómicos no autorizados y la preocupación por el arbolado público fueron los temas tratados en la reunión.

Acaparó gran parte de la reunión el actual Código Urbanístico y el proyecto de ley que presentó Conciencia Urbana en la Legislatura en 2023 para frenar las demoliciones de casas con arquitectura patrimonial en buen estado y su reemplazo por edificios altos en manzanas de casas bajas. También, hablaron del Distrito del Vino y la disposición judicial que lo declaró nulo, de los decks gastronómicos que no están autorizados y del arbolado

do público afectado por las podas y las extracciones.

También pusieron énfasis en la necesidad de "sumar más gente" a las próximas convocatorias. "Es importante el boca a boca, que más vecinos y vecinas se acerquen a informarse de lo que está pasando y que todos pongamos un poco de nuestro tiempo", coincidieron. A su vez, subrayaron la importancia del Consejo Consultivo Comunal como un espacio fundamental de participación ciudadana.

Las voces del barrio reunidas

Pasadas las 18.30, el SUM Julio Cortázar de la plaza de Villa del Parque fue recibiendo a las primeras integrantes de Conciencia Urbana, la agrupación socio ambiental de vecinos y vecinas autoconvocados de la Comuna 11 que se conformó años atrás, a partir de la desazón provocada por los efectos del Código Urbanístico (CUr) aprobado en 2018.

En una improvisada ronda, los primeros participantes invitaron a formar parte de la charla a Juan Ignacio Morel, funcionario de la Comuna 11 que trabaja junto al presidente de la Junta, Nicolás Mainieri, quien se sumó al intercambio con la intención de conocer las causas que movilizaban la reunión.

Desde el grupo vecinal informaron que el proyecto de ley para modificar el Código Urbanístico que presentaron en la Legislatura porteña el año pasado (aún no fue tratado por los diputados de la Comisión de Planeamiento



Una de las tantas jornadas en las que integrantes de Conciencia Urbana dedicaron su tiempo a informar a los vecinos sobre la relación entre el CUr vigente y la transformación edilicia del barrio.

Urbano -que es la que evalúa este tipo de proyectos-. Morel se mostró interesado en conocerlo y pidió al grupo que se lo envíen.

Conversaron también sobre las modificaciones al CUr que planea hacer el nuevo ejecutivo que hoy por hoy son una incógnita, ya que desconocen los alcances del texto en el que trabajan en la sede del Gobierno porteño. Solo saben que afectaría a una quincena de barrios. Es que los cambios a la norma urbanística fueron parte de las promesas de campaña de Jorge Macri. Por entonces y hasta el día de su asunción el 10 de diciembre, el alcalde reconoció que era necesario reformular el Código. No obstante, aún no remitió al Parlamento su proyecto, por lo cual el malestar entre los vecinos sigue latente.

"La escucha a los vecinos es vital por-

"Hay que conseguir que más gente venga a las reuniones, que se informe y que se sume a trabajar."

que pasa el tiempo y se siguen tirando abajo casas para sumar cemento. Nosotros pedimos que se suspendan la entrega de permisos de obra nuevos hasta que se discutan los cambios al Código en la Legislatura", consideró Sandra Barbonetti, integrante de Conciencia Urbana.

Ligado a la problemática de la proliferación de las nuevas edificaciones, evaluaron también el fallo judicial que declaró la nulidad de la ley de creación del Distrito del Vino. Este proyecto -que implica a Villa del Parque y Devoto en la Comuna 11- estuvo motorizado por la gestión de Horacio Rodríguez Larreta para potenciar la actividad vitivinícola en la zona. El proyecto oficial, según las organizaciones barriales, no contó con la instancia de participación ciudadana de la audiencia pública. La omisión motivó que la Asociación Civil Observatorio por el Derecho a la Ciudad presentara en la

Gestión del arbolado: "la comuna no termina de ser autónoma"

Cómo se gestiona el arbolado de la comuna 11 fue tema de una reunión, el 27 de marzo, entre las integrantes de la "Comisión de arbolado" del Consejo Consultivo y representantes de la Comuna 11 (participaron el presidente Nicolás Manieri, los dos juntistas del UxP, Gastón Fernández y Malena Rotondo, el Gerente Operativo de Gestión Comunal, Arq. Facundo González Amaya, el Gerente de Arbolado, Ing. Agr. Agustín Panelati, y Juan Morel, colaborador de Manieri).

Todos los participantes de la reunión coincidieron en la importancia de cuidar a los árboles adultos, cuyo follaje frondoso no solo es bello, sino que ofrece múltiples beneficios ambientales, fundamentales en esta época de cambio climático. Coincidieron también en lo acertada que es la Ley de Arbolado, pero, las vecinas integrantes del C.C. plantearon que veían "una clara diferencia" entre la ley y lo que sucede en la realidad. Desde la Comuna les "manifestaron su voluntad de preservación del arbolado" pero reconocieron que se chocan con una dificultad presupuestaria para tomar medidas en ese sentido.

Vale recordar que la gestión del arbolado es una de las pocas "competencias exclusivas" de las comunas: un rubro sobre el cual deberían tener pleno control. Sin embargo, la asignación de recursos la decide el Ejecutivo, y lo hace destinando un 95% a podas y extracciones y un 5% a plantación. "Preservación" tiene cero pesos de presupuesto adjudicado. Un pequeño aliciente desde este año es que sí habilitaron presupuesto para riego y apertura de nuevas planteras. Pero sigue sin haberlo para tratamientos fitosanitarios u otras medidas de cuidado. "Cuando les preguntamos por qué esto no es contemplado se quedan sin respuesta, dicen que es una decisión del gobierno central. Lo cierto es que la Ley de Comunas no termina de cumplirse, la comuna no termina de ser autónoma", reflexiona una de las vecinas del Consultivo.

El vaso medio lleno de esta reunión fue un acuerdo de colaboración. Por un lado, para contabilizar las planteras vacías que hay diseminadas por los cuatro barrios y, por otro lado, para concientizar a los vecinos y las vecinas sobre "qué puede hacerse y qué no con el arbolado", ya que "muchas veces la gente llama al 147 pidiendo una poda o una extracción que no corresponden porque desconocen la ley", aseguran las integrantes de la Comisión de Arbolado del Consejo Consultivo. ▀

MARIO ARONAS Farmacéutico

40 años de experiencia.
Una voz de confianza
en Villa del Parque.

Servicios a domicilio:
Aplicación de inyecciones
Tensión arterial. Oximetría
Asesoramiento

11 4099-3187

marioaronas@gmail.com

(Viene de la página anterior)

justicia local una **acción de amparo colectivo ambiental**. En los últimos días de febrero, el juez Guillermo Scheibler hizo lugar a la solicitud en un fallo que muchos vecinos celebraron, aunque en la reunión comentaron que **el Gobierno porteño ya apeló**.

Posteriormente, cuestionaron la existencia de las **plataformas gastronómicas sin autorización** por los diversos problemas que generan (choques de autos contra los decks, basura acumulada bajo las tablas, reducción del espacio para transitar en las veredas y en las calles, entre otros) y por el avance privado sobre el espacio público. Al respecto, Morel indicó que **"en toda la Comuna 11 hay 36 permisos otorgados"**, lo que refleja un número muy por debajo de la cantidad de plataformas que se contabilizan entre los cuatro barrios.

Cerca del final del encuentro, los presentes manifestaron también la preocupación por la extracción -muchas veces injustificada- de árboles, como el caso de dos ejemplares que fueron retirados de la plaza Aristóbulo del Valle tras el temporal del 17 de diciembre. Más allá de los daños que sufrieron aquella jornada, recordaron que eran ejemplares añosos que aportaban múltiples beneficios al medio ambiente. (Ver recuadro en pág. 2)

Los concurrentes agradecieron a Morel la posibilidad que dio la Comuna de abrir el SUM para este encuentro. El funcionario recibió todas las demandas y ofreció su número telefónico para continuar en contacto.

Hacer crecer la participación

"Hay que conseguir que más gente venga a las reuniones, que se informe y que se sume a trabajar", fue la moción replicada por las vecinas y vecinos antes de concluir la reunión en el SUM de la plaza, ya de noche. Durante el 2023, las y los integrantes de Conciencia Urbana llevaron adelante decenas de actividades para expresar su rechazo al CUR: semaforos en puntos neurálgicos de la Comuna, mesas en plazas y recolección de firmas, reuniones con colectivos similares de otros barrios y reiteradas recorridas por los despachos de la Legislatura para divulgar la problemática entre los diputados. Tuvieron algunos logros como la fue la sanción de la ley para que el barrio de Villa Santa Rita tenga su primera plaza. En este encuentro de marzo quedó planteado el desafío de sumar más voluntades, poner en marcha nuevas iniciativas que fortalezcan la participación ciudadana y poder canalizar esas intervenciones de vecinas y vecinos dentro del Consejo Consultivo Comunal. ▶

Conciencia Urbana Comuna 11
Instagram: @concienciaurbanac11
Consejo Consultivo Comunal 11
Instagram: @consejoconsultivo11

Compras comunitarias

"Tan importante como el ahorro que generan es el vínculo humano que promueven", dicen Juana y Jorge, dos devotenses que impulsaron un grupo de compras comunitarias que hoy reúne a sesenta vecinos.

Su deseo: transmitir la experiencia para que otras personas armen grupos y a la larga llegar a hacer una federación.

Jorge Ghersa y Juana Acuña toda la vida tuvieron una intensa participación comunitaria, sea desde el ámbito de la cultura, la educación, la política o, como en este caso, la **economía social**. Ahora están replicando por tercera vez una experiencia que, dicen, pusieron en práctica primero en el año 1974, cuando eran una joven pareja, y después en el 2001: las **compras comunitarias**.

Ellos están arraigados en **Villa Devoto** y el grupo de consumidores que por iniciativa suya se fue armando tiene como epicentro ese barrio y Villa Pueyrredón. En la primera compra (que concretaron poco después de que asumiera el nuevo gobierno) se habían sumado trece vecinos, en la última casi sesenta.

El motivo de esta nota es estimular a otros vecinos y vecinas a que aprovechen la experiencia de Juana y Jorge para armar otros grupos de compras comunitarias. Ellos gustosos se ofrecen a compartirles su *know how*.

La compra

Las propuestas de mercadería a comprar, el intercambio de información y de opiniones se da a través de **un grupo de whatsapp**. Allí, antes de cada compra debaten acerca de qué productos sí y cuáles no, teniendo en cuenta si son de estación, si el precio conviene, si hay suficientes interesados para llegar a un volumen significativo.

– Jorge: De repente alguien en el chat te dice "¿y si compramos papel higiénico?". Y la gente entra a opinar: "Sí, compramos porque está muy caro", y otro dice: "también rollos de cocina".

El grueso de las compras comunitarias son **frutas y verduras que compran en el Mercado Central cada quince días**. No utilizan el sistema de bolsón porque es "un formato rígido, característico de una acción centralizada vertical" en el que los participantes no eligen qué comprar. En este caso, **"se parece más a la compra que haríamos en un local pero sin el factor lucro"**, explica Juana.



Cada quince días van al Mercado Central con la lista de los pedidos que recogieron en el chat del grupo.

En el chat de whatsapp **hacen una encuesta**. Así definen para qué productos hay suficientes interesados como para justificar una compra al por mayor. Luego Jorge se toma el trabajo de chequear en la web qué precios tenían esos productos la semana anterior, hace un promedio entre varios vendedores y define un precio estimado por kilo. **En el chat publican el precio de cada producto y los integrantes del grupo hacen su pedido: detallan su lista y sus cantidades.**

– Jorge: Vos decís "yo quiero 2 kilos de esto, 3 kilos de esto", hay gente que pide 1 kilo. Y después viene el trabajo de consolidar las cantidades. Luego, tenés que compararla con la unidad de compra. El cajón de bananas tiene 20 kilos.

La bolsa de papa tiene 18 pero, como ya tenemos alguna experiencia, sabemos que cuando nos dicen 18 kilos de papá iminga! nunca es 18, hay 17, 16.

– ¿Compran agroecológico también?

– Juana: La verdad que no, sería fantástico pero tiene algunas contras. La mayoría de la gente que es fan de lo agroecológico ya tienen sus lugares de compra. Además suele ser más caro y hay menos proveedores. Entonces por ahora vamos a las frutas y verduras convencionales.

– Jorge: Lo que aprendimos es a tirarnos a la dimensión mediana: no compramos el morrón rozagante, compramos el morrón mediano. También aprendimos que carne no se puede

(Continúa en la página siguiente)

CONECTÁ CON LA FLORA Y FAUNA NATIVA

Sintonía NATURALEZA

- Talleres
- Visitas a Costanera Sur para escuelas y familias
- Guía de aves con stickers

Una oruga se esconde en la rama, ¿la encontraste?

Para más info escribime:
11 5957-8053
@sintonianaturaleza www.sintonianaturaleza.com

(Viene de la página anterior)

comprar porque la pauta de calidad que vos tenés para la carne no es la mía ni la de ella y no hay caso.

– Juana: Lo único que compramos de proteínas son huevos. Eso sí, alto estándar: huevos grandes.

– Jorge: Y después de largo batallar nos hicimos de un proveedor lácteo: Melincué. Le compramos leche, queso, manteca.

El pago

El manejo de dinero queda reflejado en el chat de whatsapp. Cada participante saca la cuenta de cuánto sale su pedido y a eso le suma el 4 %. (Fue idea del grupo la iniciativa de compensar con ese porcentaje el gasto de nafta y la propina del changarín que carga los bultos hasta la camioneta en el Mercado Central.)

– Juana: **El manejo del dinero es transparente.** La gente dice "mi cuenta da tanto", hace la transferencia y manda el comprobante al chat del grupo. Cuando venimos del Mercado con los precios definitivos, pagan la diferencia si es que la hay.

El reparto

En la última compra volvieron del mercado con 47 bultos.

– Juana: Éramos tres viejos que baja-

mos todo eso de la camioneta y nos pusimos a armar los pedidos, a fraccionar con una balanza y a cargar la información en un Excel. Si vos caes en ese momento, armás tu pedido y ayudas a armar algún otro pedido más.

Lazos sociales

Jorge y Juana subrayan que tan importante como el ahorro que generan estas compras comunitarias es el vínculo humano que promueven.

– Jorge: Llega una persona a retirar su maple de huevos y se queda cuarenta minutos hablando de la mamá que no consiguen los remedios, del hijo, de sus angustias.

– Juana: También de sus alegrías, de sus orgullos, de su historia personal. Eso es muy interesante. Yo me he hecho amiga de algunas vecinas que hace 30 años vivimos a pocas cuadras y nunca les había visto la cara y ahora nos hablamos por teléfono, nos preocupamos porque hay una que está enferma y qué pasa con el dengue.

– Jorge: Es una manera de volver a la profundidad.

– Juana: Es maravillosa la **riqueza de ese tejido social totalmente invisible.** Vos podés vivir al lado de gente que está haciendo cosas espectaculares y no saberlo.

La federación soñada

Cuentan Juana y Jorge que la red de compras comunitarias que habían armado en 1974 estaba conformada por gente de 12 barrios. En cada barrio había un encargado por manzana que tomaba el pedido. Luego, se juntaban todos los encargados de manzana de un barrio, sumaban sus pedidos y uno de ellos lo reportaba a la central de doce barrios. "En el momento en que comprábamos éramos una potencia", dice Jorge.

Ellos quisieran replicar aquella experiencia en el presente. Si más vecinos armaran grupos de compras comunitarias, luego podrían unirse en una federación y

Jugueteria
"YAMANCA"
Pago en cuotas con tarjeta
Mercado Pago
Librería
escolar y comercial
Cuenca 2299 11 6268-8995
Jugueteria Yamanca

comprar juntos, por ejemplo, un camión de yerba directamente al productor. ▶

Contacto con Jorge y Juana

Teléfono: 11 6282-2845 (Jorge)
Mail: jghersa@yahoo.com.ar

MISTERIX
HISTORIETAS & AFINES
tu comiqueria barrial
CATÁLOGO - CLASES DE DIBUJO
JUEGOS DE MESA - CANAL DE RESEÑAS
PROYECCIONES
Manga - Superhéroes - Libro Álbum
Historieta Argentina - Europea
Lit. Juvenil - Fanzines
11-6941-8261
Cuenca 2393
Villa del Parque, CABA
/misterixhistorietas /misterixcanal
/misterixhistorietas.ar

/gcba

buenosaires.gov.ar/VacunasCalendario

Vacunación para prevenir contagios en las escuelas.

Acercate a los **vacunatorios de los hospitales y Centros de Salud de la Ciudad, sin orden médica.**



Más información



"No podemos bajar los brazos"

El Banco Credicoop convocó en cada filial a mujeres comprometidas con la comunidad para abrir un espacio de diálogo en el marco del 8M. En Devoto, fue homenajeada la directora de Vínculos Vecinales.

Por Mariana Lifschitz

Un banco que invita a mujeres que trabajan por la comunidad a reunirse en una de sus salas con el **único afán de conversar, de fortalecer sus lazos de cooperación**, habla de un banco muy particular. Así lo hace el **Credicoop** cada marzo y cada encuentro deja mucha tela para cortar, mucho para pensar.

En la filial de Devoto estuvimos reunidas referentas de clubes de la zona, directoras de escuela, militantes feministas, empresarias pyme que participan de la comisión de asociados del banco y quien esto escribe, periodista y directora del Vínculos Vecinales. Lo dicho a lo largo la charla dio cuenta de **los sentimientos y las reflexiones** que nos atraviesan en este tiempo.

Seguir luchando

Introdujo el encuentro **María Ester Ricci**, presidenta de la **Comisión de Asociados** de la filial Devoto, proponiendo que pensemos **"cómo nos podemos ayudar entre nosotras"**, porque en este contexto **"no podemos bajar los brazos"**.

– Lo importante es no abandonar las luchas. Cuando Milei, ni bien asumió, dijo algo en contra de la legalización del aborto, a mí me vino a la mente toda esa noche congelada en el Congreso, con lluvia, mojada, esperando el resultado de la votación a las 4 de la mañana... yo decía, "no Dios, esto ya estaba", no puede ser que volvamos sobre lo mismo" –compartió su sentir **Antonella**, militante feminista y empleada de

la filial Devoto.– Es importante que entendamos que va a llegar un momento en el que **vamos a tener que salir a defender lo que ya conseguimos las mujeres.**

Claudia Rizzo, presidenta de la **Asociación Civil Arco Violeta**, contó las dos propuestas que llevan adelante para **luchar contra la violencia de género en el deporte:**

– La primera está dirigida a los jugadores de fútbol varones La idea es que ellos desplieguen una bandera en la cancha antes de cada partido con la frase **"Vivas las queremos"**, donde también hay un arco intervenido con tela de color violeta. De este modo, ellos hacen suya la consigna y sirve de ejemplo a sus pares. Creemos que es muy importante seguir trabajando con esos ejes temáticos, y más ahora que ya no tenemos Ministerio de la Mujer. La otra propuesta es un taller para grupos de niños, niñas y adolescentes entre los 6 y los 16 años en los clubes, donde hablamos sobre bullying, discriminación y violencia, con toda una dinámica de juego. Esta actividad se llama **"La pelota lleva la palabra"** porque hay una pelota que viaja de club en club, cada grupo de chicos escribe un mensaje en uno de los hexágonos del cuero y ese mensaje lo reciben los chicos y chicas del club siguiente, así hasta completar todos los hexágonos.

Claudia agregó que desde la Asociación Civil están luchando para que **"todos los clubes de barrio de Argentina tengan paridad de género en sus comisiones directivas y tengan comisiones de género y diversidades que cuenten con un protocolo para actuar cuando se presentan situaciones de violencia"**.

Más mujeres en cargos directivos

El único varón en la reunión, el gerente de la filial

Floral Nieto, presentó un video en el que mujeres trabajadoras del banco de todo el país enviaban un mensaje por el 8 M. Luego destacó que en el Credicoop "de 4500 empleados la gran mayoría son mujeres, y hay muchas en puestos de dirección. Tienen un grado de relevancia que nadie se los da, sino que se lo han ganado por derecho propio."

– **Alejandra Lareo**: En la Comisión Directiva del **club Pedro Lozano** somos cuatro mujeres de trece (yo soy la vicepresidenta). Pero no es porque los varones no dejen que se sumen mujeres. Sí hay madres en las jornadas de partidos que van como delegadas y no es un rol sencillo porque en los partidos muchas veces tienen que enfrentar discusiones. Y este año se están animando mucho más que antes. Pero incluso esas madres que se ofrecen para ir a todas las jornadas no quieren integrar la comisión directiva. No sé si es que no les interesa o no sienten que sea un espacio del que pueden ser parte.

– **Stella Maris Pita**: Yo que soy dirigente del **club Mitre** hace 25 años les digo que hoy está muy difícil. En Floresta, por lo menos, no podemos trasladar los aumentos a la cuota, porque que venga una madre y te diga "no puedo pagar la cuota, no mando más a mi hijo" ¿en qué termina la vida de ese pibe? A la calle no se puede ir porque hay mucha droga y en el club uno los contiene. Ese sería un problema chiquitito, pero que hace a toda la torta.

– **Mariana Lifschitz**: ¿Stellita vos por qué fue que empezaste a involucrarte en el club Mitre?

– **Stella Maris**: Por papá. Papá se crió en el Mitre junto con mis once tíos y todos los vecinos. Yo jugaba en el umbral porque no había más que fútbol y bochas. Yo quería que el club se amplíe y que haya lugar para las mujeres, y construir, por eso empecé a hacer cosas: entra un mango, un ladrillo, otro mango, otro ladrillo, para que todo el mundo se sienta contenido.

– **María Ester**: Yo estoy en la Comisión del banco desde el año 94. Y siento que es como una utopía esto que hacemos, nos mueve el sentimiento, pero sin embargo nos cuesta transmitirlo incluso a los hijos. "¿Para qué estás allá?" "¿Por qué en vez de estar en casa estás allá?" Las que somos más antiguas sabemos que hemos recibido esas críticas.

Un agradecimiento en primera persona

El encuentro de este año fue especial para mí porque recibí un reconocimiento de parte de la Comisión de Asociados de la filial Devoto. Me entregaron una bellísima artesanía en bronce: la figura de tres mujeres abrazadas, sosteniéndose mutuamente, como bailando. En la base una placa dice **"En reconocimiento por el Día Internacional de la Mujer Trabajadora 8M 2024. Banco Credicoop"**. La pieza fue hecha por la artista Victoria Biagiola. Así lo anunció María Ester:

(Continúa en la página siguiente)



Participaron del encuentro mujeres referentas de clubes de barrio, de escuelas, militantes feministas y empresarias pyme de la comisión de asociados de la filial Devoto del banco Credicoop.

Consultora psicológica Clr. Silvia Giannini

Búsqueda de bienestar
Procesos de cambio
Mejora en las relaciones
Crisis vitales
Duelos

un espacio
de
escucha

ATENCIÓN A ADOLESCENTES Y ADULTOS

📞 11 6938-8177

(Viene de la página anterior)

– María Ester: Quiero contarles que este año el banco decidió **homenajear a una mujer** de cada zona cuyo trabajo es importante para la comunidad. En esta filial elegimos a Mariana Lifschitz por su relevancia y aparte la historia de su papá que fue transmitida a ella. El compromiso que tenés con la comunidad, Mariana, muchas veces nos ayuda a todo el resto a seguir.

– Mariana: Es un honor, muchas gracias. Hago un poco de historia para las que no conocen el origen del Vínculos Vecinales y quién fue mi papá, que lo mencionó María Ester. Él fue uno de los fundadores de la Cooperativa La Confianza, que luego se transformó en esta

filial del banco Credicoop. Y además él hacía Vínculos Vecinales, el periódico era su vida. Y en un giro totalmente inesperado de la mía cuando él falleció decidí continuarlo. Me entusiasmé con lo barrial, con estar cerca de lo que sucede en el entramado social y con la cantidad de historias que hay en ese entramado, historias de personas que hacen cosas por la comunidad y que por ahí los vecinos que viven a tres cuadras ni se enteran. Entonces darles visibilidad, legitimidad también al publicarles una nota, y a la vez ayudar a fortalecer los vínculos vecinales desde la comunicación, que es lo mío, encontré en ello un trabajo apasionante. Así que muy agradecida con ustedes por este reconocimiento. ▲



Homenaje en el 8M del Banco Credicoop a Mariana Lifschitz. Una obra de la artista Victoria Biagiola.

TRUE LOVE

PET GROOMING

Baños

Cortes de raza

Accesorios

📍 Av. Álvarez Jonte 3459

☎ 4567-5621



Dale vida a tu Sueño.



Tarjetas Credicoop

- Tarjetas Cabal, Visa y MasterCard.
- Amplia red de comercios.
- Puntos Credicoop y millas Aerolíneas Plus.
- Los mejores beneficios.

Tenés Credicoop.

Tenés quien te acompañe.



Te esperamos en la Sucursal Devoto
Sanabria 2963

Separaremos los reciclables de la basura.

La ciudad es nuestra casa, cuidémosla entre todos.



Conocé más

Níttida

www.nittida.com.ar

BA Buenos Aires Ciudad Ciudad Verde

Futsal femenino en el Villa Luro Norte

El club de la Comuna 10 convoca a chicas de todas las edades que quieran jugar futsal.



Desde comienzos del 2023 están entrenando las categorías infantiles, mientras que las adultas juegan en el club desde el 2018.

Cada vez más chicas de todas las edades a la hora de elegir un deporte se vuelcan al fútbol y cada vez más clubes de barrio suman futsal femenino a sus actividades. Es el caso del Villa Luro Norte, que desde el 2018 viene entrenando con las categorías adultas y hace un año está sumando jugadoras niñas y adolescentes.

La entrenadora

Agustina Jocano tiene 23 años y es la primer profesora mujer de futsal en este club de la comuna 10 que la vio crecer. Toda la vida Agustina hizo patín en el gimnasio del fondo. En cierto momento empezó a pasarle que el horario en que ella patinaba coincidía con el que chicas de su edad estaban jugando futsal en el gimnasio de adelante. Y siempre que cruzaba por el costado de la cancha para irse, se quedaba mirando el partido; el DT la veía interesada y le insistía a que fuera a probar una clase.

– **Agustina:** Yo le decía “soy muy mala, no voy a poder parar ni una pelota”. Él me decía “bueno, no pasa nada, te enseñamos”. Un día fui a una clase y me re gustó. Por más que yo decía que era malísima nunca me rendí, siempre seguí entrenando para mejorar.

– **¿Qué te llevó a pasarte de patín a futsal?**

– **Agustina:** Patín es muy individual, demasiado, luchas contra tu cabeza todo el tiempo. Y el futsal es un deporte de equipo, de compañerismo. Trabajás con vos misma también, pero de otra manera, lo hacés para poder trabajar con el resto.

Cuando Agustina terminó el colegio secundario se decidió a **estudiar educación física**. El profesorado le dio las herramientas de la docencia y le despertó el gusto

por el trabajo con chicos. En el club solo jugaban futsal las más grandes y ella pensó que podría ocuparse de organizar las **categorías infantiles**. Habló con los dirigentes, que le dieron el okay y en febrero del 2023 empezó.

– **Agustina:** Arranqué con una nena sola y así estuvimos como dos meses, no faltaba a ninguna clase, le daba como un personalizado. Después ya empezó a venir otra nena y otra y a fin de año ya eran como ocho, nueve chicas entrenando. Les encantaba. Así que seguimos para adelante este año.

El coordinador

A **Jonatan Baiz** en el Villa Luro Norte le dicen “Chiky”. Lo conocen desde los ocho años, cuando empezó a jugar babi fútbol. Ahora tiene 38.

– **Jonatan:** Cuando estudié para director técnico en el club me ofrecieron dirigir “Senior” y en 2021 salimos campeones invictos con la categoría +45 y en la otra categoría salimos terceros. Al año siguiente fui a otro club, donde pude dirigir los equipos de futsal femenino que compiten en AFA. Este año en el Luro me ofrecieron coordinar todo el femenino. Justo coincide con que fui papá y quería priorizar a la familia. Este club también es mi familia y por eso volví.

El objetivo que se propone Jonatan es **completar las categorías inferiores, con las que arrancó Agustina el año pasado, y competir, sumarlas a las categorías mayores que ya jugaban con la camiseta del Villa Luro Norte desde el 2018.**

El club compite en la **liga LAAMBA** y en este inicio de temporada 2024 ya llevan jugados varios amistosos.

VINCULOS VECINALES

Directora Propietaria: Mariana Lifschitz

Redacción: Valeria Azerrat y Mariana Lifschitz

Reg. Prop. Intelectual N° 2018-67785510

ISSN 1852 - 7140

Miembro de Coop. de Ed. Barriales EBC

Impreso en :

Editora del Plata

Concordia 1993, Gualeguaychú, E. Ríos

Tirada: 2000 ejemplares

Distribución en:

comercios, clubes y centros culturales de las Comunas 10 y 11

– **Jonatan:** Actualmente ya tenemos completa la octava, la séptima (que incluyen a nenas de 8 a 11 años) y siempre vienen más chicas. **Todas son bienvenidas, desde chiquitas hasta grandes**, hayan jugado o no hayan jugado futsal porque nosotros les enseñamos desde cero. Es un proyecto largo, que va a costar, pero yo sé que vamos a poder hacerlo. ▲

Villa Luro Norte

Dirección: Elpidio González 5445

Instagram: @clubvillaluronorte

Whatsapp futsal femenino: 11 6279-2210

Contadora Elisabet Piacentini ESTUDIO PIACENTINI

- ✓ DDJJ GANANCIAS y BIENES PERSONALES.
- ✓ MONOTRIBUTO 2023.
- ✓ LEY PYME: Registrate para beneficios.
- ✓ Planificación impositiva y de sueldos.



Camarones 2950



4585-3779



15 5143-5065

www.estudiopiacentini.com.ar

@laspalmeraspanaderiaok @panaderia_laspalmeras

Las Palmeras
PANADERÍA - CONFITERÍA

Marcos Sastre 3779 - Villa del Parque
R.E. de San Martín 3495/99 - V. Santa Rita

11 5782-2211 4501-4678

Sumate al Futsal Femenino de Villa Luro Norte

BUSCAMOS JUGADORAS CON O SIN EXPERIENCIA

PRIMERA - RESERVA - ÚNICA (más de 18 años)
INFERIORES (de 7 a 17 años)

Dirección:
Elpidio González
5445

AVVLN.
Contactos
Chiky 11 6279-2210
Bruno 11 3610-3112
Lautaro 11 6022-7975

HISTORIAS DE VIDA Y TRABAJO EN EL BARRIO

Rocío González es guardaparque y guía temática de la Ciudad de Buenos Aires, especializada en flora y fauna silvestre. Da talleres en escuelas y organiza visitas guiadas a Costanera Sur.

La tarde en que el murciélago entró por la ventana, Rocío estaba jugando con la computadora. Tenía diez años y ningún temor a los bichos. Al contrario, le atraían, era pura curiosidad. Agarró al murciélago entre sus manos y lo metió en una bolsa de plástico, le hizo upa, volvió a sentarse frente a la compu con su nueva mascota en la falda y siguió jugando. Al rato, se dio cuenta de que la bolsa estaba vacía, buscó al murciélago y lo encontró escondido atrás de una maceta. La movió y el visitante empezó a volar enloquecido hasta que se escondió atrás del horno. “Nunca más apareció”, dice Rocío riéndose y aclara que ahora sabe que debería haberlo agarrado con guantes. Tiene un montón de anécdotas infantiles así, que cuenta con humor.

Hay otra muy importante por lo reveladora que le resultó. Ella solía tirar papelitos desde el balcón. De cualquier hoja que encontraba en la casa cortaba un pedazo, la humedecía, la hacía una bolita y la dejaba caer del otro lado de la baranda. Un día soltó en el aire un trozo de papel sin humedecer y el viento lo arrastró, hasta que apareció una golondrina que lo cazó con el pico y se lo llevó a su nido, en el edificio de enfrente. “Eso me voló la cabeza. Me di cuenta que lo que yo hacía repercutía en quien tenía enfrente”, reconoce Rocío una sensación de los seis años que le dio pie a una ética: “el respeto por el otro. Otro: un árbol, una persona, vos misma. Eso fue muy fuerte para mí, como un cambio de conciencia.”

La intervención humana y sus efectos

Hace ya varios años que Rocío organiza talleres en escuelas donde habla sobre la naturaleza silvestre. “La propuesta es conocer y reflexionar sobre nuestras acciones sobre estos seres y el ambiente en general”.

En una escuela de Flores le habían pedido que prepare una actividad por el día mundial del medio ambiente. Participaron como sesenta nenes y nenas de segundo grado y Rocío les propuso que dibujaran la ciudad,

Una guía para aprender sobre la naturaleza rioplatense



para eso a cada chico le dio un cuadrado de papel. “Lo habitual es que pongan calles, edificios y algunas personas. La gente no suele poner naturaleza cuando dibuja la ciudad”, dice Rocío, y cuenta la idea que tuvo para abordar la problemática de la biodiversidad urbana con chicos de primaria: “La segunda parte de la actividad era conectar cada cuadradito con el del compañero o la compañera de al lado dibujando algo verde, un árbol o una planta nativa, y así armar un corredor biológico”.

Cuando ella iba a la primaria en los años 90 no se hablaba de esto en las escuelas. “Era la época del oso panda”, dice, ubicando qué ícono se utilizaba para sensibilizar a los chicos con la naturaleza. “Recién a los veintipico, en la carrera de guardaparque, me enteré de lo que implicaba autóctono y exótico”.

Sentada en la Agronomía, entre el rumor del tren y el canto de unos horneros, Rocío repasa mentalmente y va nombrando: “Canario rojo, Azota caballos, Fumo bravo, Espinillo, Anacahuita, Timbó, Mariposera, Lantana, Pasionaria”, los árboles y plantas nativas que ha visto en este parque, el principal corredor biológico de esa zona de la ciudad.

— ¿Por qué se les llama “corredor biológico” a los espacios verdes urbanos donde hay plantas nativas?

— Porque permiten que la fauna silvestre pueda desplazarse por la ciudad al encontrar en ellos las plantas que necesita para vivir. Sino, queda circunscripta a las Reservas, que en Buenos Aires tenemos tres: Costanera

Sur, Costanera Norte y Lugano. Si vas a las Reservas vas a encontrar aves que naturalmente deberían estar por toda la región. Los corredores biológicos favorecen la salud tanto de la fauna como de la flora nativa.

Sin embargo, no todas las especies se ven perjudicadas por la intervención humana, reconoce Rocío. Algunas pueden verse involuntariamente favorecidas. Un ejemplo: “Cuando hacemos jardines con plantas que atraen mariposas no pensamos en atraer avispas, pero las avispas van a llegar, atraídas por las orugas de las mariposas.” Otro ejemplo, los murciélagos: “en la ciudad se ven favorecidos porque encuentran refugio en los taparollos de las cortinas o en huecos de las construcciones; en cambio si todavía estuviera el pastizal original tendrían muchos menos lugares donde esconderse.”

Sintonía Naturaleza

Trabajar difundiendo hechos de la naturaleza es para Rocío un disfrute que descubrió cuando la contrataron como guía en el Museo Nacional de Ciencias Naturales de Parque Centenario. Iban a las visitas gente suelta, familias, y grupos escolares de todas las edades, desde jardín de infantes hasta terciarios. Un día fue al museo un chico de once años, Facundo, que se mostraba super interesado, más que cualquier otro chico que hubiera ido antes. Facundo tenía síndrome de Asperger, le contaron los padrinos que lo acompañaban. Tanto entusiasmo mostraba que la motivó a hacer un libro, especialmente diseñado para él. Le puso de nombre “Aves de Buenos Aires” y lo invitó a Costanera Sur a descubrirlo juntos. “Se trata de una iniciación para observar a las aves de la ciudad”, dice la autora.

Su primera visita guiada a la reserva de Costanera Sur fue con Facundo y sus padrinos. Con su libro recién editado y la ayuda del largavistas fueron reconociendo una a una las especies que se les presentaban. “Hay aves que arriba del ojo se les nota como una cejita, hay otras que tienen como una boina, algunas tienen una cola que parece una tijera, otras tienen la cola redonda, entonces esas pequeñas diferencias, si prestás atención a las aves que están alrededor tuyo, te llevan a distinguir cada especie. Además tienen distintos comportamientos, distintos cantos, comen diferentes cosas.” Rocío seleccionó para su publicación unas sesenta aves, que son las que más se suelen ver en la Reserva, pero dice que los avistadores tienen registradas allí unas trescientas.

Ahora es una guía experimentada, visita Costanera Sur con grupos de escuelas y grupos de amigos. Familias con chicos organizan con ella para encontrarse una mañana en la Reserva, dispuestos a una jornada de avistaje de aves, observación de plantas nativas, artrópodos, etc. “Es un momento para relajarse y ver qué te depara el día”, invita la guía. Rocío lleva su telescopio y su trípode, contrata seguros para todos, lleva su libro, láminas, stickers, y otros materiales para entrarle con sensibilidad e información al mundo a la naturaleza rioplatense. ▀

Rocío González. Sintonía Naturaleza

Instagram: @sintonianaturaleza

Whatsapp: 11 5957-8053

La Mercería
Todo para coser, bordar y tejer
Arreglo de ropa en general. Sábanas y cortinas.
Artículos de cuero. Confección de ojales.
Colocación de broches. Forrado de botones.
Clases de bordado
Tejido. Patchwork. Encaje de bolillos.
Bordado mexicano. Kits de bordado.
Cuenca 2536 11 4168-7388
Lu a Vi de 9 a 13 hs y 16.30 a 20 hs // Sáb: 9.30 a 13.30 hs